

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang dilakukan adalah penelitian lapangan (Field Research), yaitu penelitian yang dilakukan dengan terjun langsung ke lapangan untuk menggali data, meneliti data yang berkenaan dengan “*Analisis Kesejahteraan Para Nelayan Tradisional di Desa Pantai Batakan Kabupaten Tanah Laut*”. Pendekatan yang dilakukan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif yang merupakan prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati. Penelitian kualitatif merekonstruksi pemahaman dari sumber data yang diperoleh lewat interaksi manusia atau sosial. Metode penelitian kualitatif lebih menekankan pada intuisi, perasaan daripada pada data numerik. Dalam penelitian ini dengan menggunakan metode deskriptif bertujuan untuk menjelaskan “*Analisis Kesejahteraan Para Nelayan Tradisional di Desa Pantai Batakan Kabupaten Tanah Laut*”.

Jenis penelitian yang dilakukan adalah penelitian lapangan (Field Research), yaitu penelitian yang dilakukan dengan terjun langsung ke lapangan untuk menggali data, meneliti data yang berkenaan dengan “*Analisis Kesejahteraan Para Nelayan Tradisional di Desa Pantai Batakan Kabupaten Tanah Laut*”. Pendekatan yang dilakukan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif yang merupakan prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif

berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati. Penelitian kualitatif merekonstruksi pemahaman dari sumber data yang diperoleh lewat interaksi manusia atau sosial. Metode penelitian kualitatif lebih menekankan pada intuisi, perasaan dari pada pada data numerik. Dalam penelitian ini dengan menggunakan metode deskriptif bertujuan untuk menjelaskan “*Analisis Kesejahteraan Para Nelayan Tradisional di Desa Pantai Batakan Kabupaten Tanah Laut*”.

B. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Adapun yang menjadi subjek penelitian ini adalah Kepala Desa dan para nelayan di Desa Batakan Kabupaten Tanah Laut.

2. Objek Penelitian

Adapun yang menjadi objek penelitian ini adalah kesejahteraan para nelayan tradisional di Desa Batakan Kabupaten Tanah Laut.

C. Lokasi Penelitian

Desa Batakan adalah salah satu desa yang terdapat di Kecamatan Panyipatan Kabupaten Tanah Laut Provinsi Kalimantan Selatan, dengan sebagian besar daerahnya merupakan daerah rawa dan pantai/pesisir. Adapun batas-batas Desa Batakan yaitu sebagai berikut :

1. Sebelah Utara berbatasan dengan Desa Tanjung Dewa
2. Sebelah Selatan berbatasan dengan Laut Jawa

3. Sebelah Timur berbatasan dengan Desa Kandangan Lama
4. Sebelah Barat berbatasan dengan Laut Jawa.

Jarak desa dengan Kecamatan Panyipatan kurang lebih 25 KM, dengan ibu kota kabupaten Tanah Laut berjarak 40 KM, sedangkan dengan ibu kota propinsi Kalimantan Selatan berjarak 120 KM. Luas Wilayah Desa Batakan Kecamatan Panyipatan Kabupaten Tanah Laut adalah 26.006 ha. Daerahnya terdiri dari pantai/pesisir, dataran tinggi/pegunungan, lereng gunung, rawa-rawa, hutan, persawahan, perkebunan dan pemukiman penduduk. Alasan memilih penelitian di Desa Batakan Kabupaten Tanah Laut karena lokasi penelitian merupakan daerah asal penulis sehingga memudahkan peneliti dalam memperoleh data yang dibutuhkan selama proses penelitian dan sebagian besar mayoritas masyarakat bekerja sebagai nelayan. Peneliti juga ingin mengetahui sejauh mana kesejahteraan para nelayan tradisional dan faktor penghambat maupun pendukung kesejahteraan para nelayan di Desa Batakan Kabupaten Tanah Laut.

D. Data dan Sumber Data

Data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu data diskritif dari data kualitatif yang mana data ini merupakan data hasil dari observasi, wawancara dan dokumentasi. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah:

1. Data Primer

Data Primer adalah data utama yang di peroleh secara langsung dari tangan pertama berupa informasi langsung oleh masyarakat dan kepala Desa Batakan Kabupaten Tanah Laut sejumlah 8 orang informan di lapangan

berdasarkan hasil observasi dan wawancara untuk mengetahui bagaimana tingkat pendapatan nelayan yang masih menggunakan alat tradisional tersebut terkait dengan judul.

2. Data Sekunder

Data Sekunder Adalah data yang di peroleh dalam bentuk catatan, buku-buku, jurnal, profil, foto-foto, dan lain-lain yang dapat memperkaya data primer. Dimana data- data atau dokumen peneliti dapatkan dari Lokasi yaitu di Desa Batakan Kecamatan Panyipatan Kabupaten tanah Laut.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah langkah-langkah yang perlu ditempuh atau alat untuk memperoleh data yang kita inginkan dalam sebuah penelitian. Dalam tahap pengumpulan data ini penulis melakukan wawancara dengan narasumber dengan langsung mengisi tabel secara langsung observasi melihat secara langsung keadaan lapangan. Wawancara adalah metode pengambilan data dengan cara menanyakan sesuatu kepada seseorang yang menjadi informan dengan mengisi tabel sederhana. Caranya adalah dengan bercakap-cakap secara tatap muka. Wawancara dapat dilakukan dengan menggunakan pedoman wawancara atau dengan tanya jawab secara langsung. Pedoman wawancara digunakan agar wawancara yang dilakukan tidak menyimpang dari tujuan penelitian.

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan menggunakan analisis deskriptif kualitatif. Dalam teknik analisis data ini dibantu

dengan tabel dan perhitungan persentase sehingga dapat ditarik kesimpulan kesejahteraan para nelayan tradisional di desa bataan Kabupaten Tanah Laut.

Pedoman wawancara disusun berdasarkan tujuan penelitian dan berdasarkan teori yang berkaitan dengan masalah yang diteliti. Selain menggunakan pedoman wawancara peneliti juga menggunakan alat perekam sebagai alat bantu untuk mewawancara informan. Alat perekam berguna sebagai alat bantu pada saat wawancara agar peneliti dapat berkonsentrasi pada proses pengambilan data tanpa harus berhenti untuk mencatat jawaban-jawaban dari subjek. Dalam pengumpulan data, alat perekam baru dapat dipergunakan setelah mendapat izin dari subjek untuk mempergunakan alat tersebut pada saat wawancara berlangsung.

Wawancara ini digunakan untuk memperjelas dan memperdalam mengenai pokok-pokok permasalahan yang ada dalamnya, dengan adanya pedoman tersebut peneliti dapat menjabarkan secara kongkrit dalam kalimat tanya, sesuai dengan pertanyaan konteks aktual saat wawancara berlangsung. Yang penulis maksud adalah melakukan percakapan langsung dengan informan untuk mendapatkan informasi yang diperlukan secara langsung. Data juga diperoleh melalui hasil dokumentasi atau Foto kepada masyarakat di Desa Bataan Kabupaten Tanah Laut.

F. Teknik Pengelolaan dan Analisis Data

Dalam rencana penelitian ini peneliti melakukan analisis data deskriptif-kualitatif Penelitian ini menggunakan data kualitatif maka hasil analisis data

bersifat deskriptif. Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang di peroleh dari hasil wawancara dan observasi. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan menggunakan analisis deskriptif kualitatif. Dalam teknik analisis data ini dibantu dengan tabel atau frekuensi dan perhitungan persentase sehingga dapat ditarik kesimpulan kesejahteraan para nelayan tradisional di desa batakan Kabupaten Tanah Laut.

(Sugiono 2013) dalam bukunya yaitu analisis data dalam penelitian kualitatif dilakukan pada saat pengumpulan data berlangsung, dan setelah pengumpulan data dalam periode tertentu. Analisis data yaitu dapat di uraikan sebagai berikut:

1. Data Reduction (Reduksi Data)

Data yang di peroleh dari lapangan jumlahnya cukup banyak untuk itu maka perlu di catat secara teliti dan rinci perlu segera di lakukan analisis data melalui reduksi data. Mereduksi data berarti merangkum, memilih hal-hal yang pokok, memfokuskan pada hal-hal yang penting, di cari tema dan polannya. Peneliti mereduksi data dengan memilih data-data hasil wawancara, observasi dan dokumentasi.

2. Data display (Penyajian Data)

Setelah data di reduksi, maka langkah selanjutnya adalah menyajikan data dalam penelitian kualitatif. Penyajian data dapat di lakukan dalam bentuk tabel, uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori, flowehart dan sejenisnya. Akan tetapi dalam penelitian kualitatif menyajikan data dengan teks yang bersifat naratif.

3. Conclusion Drawing / verification (Kesimpulan)

Pada langkah ke tiga ini dalam analisis data kualitatif menurut Miles and Huberman adalah penarikan kesimpulan dan verifikasi. Kesimpulan dalam penelitian kualitatif adalah merupakan temuan baru yang sebelumnya belum pernah ada. Temuan dapat berupa deskripsi atau gambaran suatu obyek yang sebelumnya masih kurang jelas atau gelap sehingga setelah di teliti menjadi jelas.

G. Tahapan Penelitian

Dalam penyelesaian penyusunan skripsi ini hingga menjadi sebuah karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi yang siap dimunaqasyahkan, maka ditempuh tahap-tahapan sebagai berikut:

a. Tahapan pendahuluan

Pada tahap ini, penulis mempelajari permasalahan yang diteliti dan melakukan penelitian awal dilapangan. Hasilnya dituangkan dalam bentuk proposal penelitian yang berjudul “Analisis Kesejahteraan Para Nelayan Tradisional di Desa Batakan Kabupaten Tanah Laut”. Untuk kesempurnaannya dikonsultasikan kepada Dosen penasehat dan meminta persetujuan untuk dimasukkan ke Biro Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, dan diajukan pada tanggal 30 Agustus 2022 setelah itu kemudian disidangkan. Setelah disetujui melalui surat penetapan judul serta penetapan Dosen pembimbing maka dikonsultasikan kembali kemudian diseminarkan pada tanggal Rabu 26 Oktober 2022.

b. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap ini penulis terlebih dahulu mengurus surat riset, kemudian melakukan penelitian lapangan dengan melakukan wawancara langsung kepada para nelayan di Desa Batakan Kabupaten Tanah Laut sehingga diperoleh data yang diperlukan mengenai Analisis Kesejahteraan Para Nelayan tradisional di desa batakan kabupaten Tanah laut tersebut, dalam riset ini ditempuh selama II bulan dengan surat riset dari fakultas ekonomi dan bisnis islam UIN antasari Banjarmasin pada tanggal 02 Januari 2023 s/d 02 Maret 2023.

c. Tahapan Pengolahan dan Analisis Data

Pada tahap ini penulis mengolah data yang diperoleh berdasarkan reduksi data, penyajian data melalui tabel, dan kesimpulan yang semuanya dituangkan dalam laporan hasil penelitian. Untuk memperoleh kesimpulannya, dilakukan analisis secara kualitatif dengan model interaktif berdasarkan landasan teoritis yang telah disusun pada tanggal 3 April 2023.

d. Tahap Penyusunan Akhir

Pada tahapan ini menyusun secara sistematis terhadap data yang telah diperoleh berdasarkan kepada sistematika penulisannya. Untuk kesempurnaannya dikonsultasikan secara intensif kepada Dosen pembimbing, selanjutnya diadakan perbaikan-perbaikan dan penyempurnaan hingga dianggap sempurna dan menjadi sebuah karya ilmiah skripsi yang siap dimuqasyahkan di depan tim penguji skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Antasari Banjarmasin.